

# EVALUASI ATAS KONDISI KEUANGAN PT RODA VIVATEX Tbk TAHUN 2002-2004

## ABSTRAK

Meskipun perekonomian di Indonesia sudah berangsur pulih dari krisis moneter yang lalu, namun industri tekstil di tanah air masih belum dapat bangkit sepenuhnya dari masa sulit ini. Peran manajer keuangan merupakan salah satu bagian penting dalam mendongkrak kinerja perusahaan ke arah yang lebih baik. Oleh sebab itu analisis terhadap laporan keuangan sangat dibutuhkan untuk menilai kinerja keuangan perusahaan.

Objek penelitian dalam skripsi ini adalah neraca dan laporan laba rugi PT Roda Vivatex Tbk dengan menggunakan analisis rasio dan perbandingan. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data sekunder yang diperoleh dari Bursa Efek Jakarta. Selain itu juga dilakukan studi kepustakaan sebagai acuan penilaian atas data lapangan. Rasio rata-rata industri sejenis juga digunakan sebagai pembanding.

Dari hasil penelitian diketahui bahwa walaupun kondisi likuiditas perusahaan baik, namun *receivable turn over* dan *inventory turn over* mengalami fluktuasi. Apabila dalam jangka panjang *receivable turn over* dan *inventory turn over* terus menurun, maka hal ini akan dapat mengganggu likuiditas perusahaan. Walaupun rasio aktivitas perusahaan lebih tinggi dari rata-rata industri, namun *total asset turn over* dan *fixed asset turn over* perusahaan terus mengalami penurunan. Hal ini disebabkan Menara Danamon yang disewakan belum terisi penuh dan investasi pada tanah serta bangunan yang masih dalam tahap perencanaan sampai dengan saat ini. Kemampuan perusahaan dalam membayar kewajiban jangka panjang tidak mengalami kendala. Hal ini disebabkan oleh kebijakan perusahaan yang tidak mau terlalu tergantung pada kreditur dan tidak mau menanggung beban bunga yang tinggi. Pendapatan bersih perusahaan terus menurun setiap tahunnya, namun demikian, secara keseluruhan perusahaan mengalami peningkatan rasio profitabilitas. Menurunnya tingkat pendapatan bersih perusahaan terjadi akibat dari menurunnya penjualan ekspor karena kalah bersaing dengan perusahaan pesaing di luar negeri. Persentase laba bersih perusahaan terbilang kecil dibandingkan persentase pendapatannya, ini disebabkan beban pokok penjualan dan beban langsung serta beban usaha yang sangat tinggi.

Beberapa saran yang dapat dipertimbangkan adalah, perusahaan sebaiknya memaksimalkan fungsi penagihan agar piutang dapat segera ditagih dan memberikan cash discount bagi pelanggan. Perusahaan juga sebaiknya mengontrol jalannya proses pembangunan di Jalan Karet Depan, Jakarta Selatan secara ketat. Tim khusus sebaiknya dibentuk untuk melakukan analisis sehubungan dengan pengelolaan persediaan dan melakukan analisis market terhadap pasar. Disamping itu perusahaan juga sebaiknya mengurangi perjalanan dinas yang tidak mendesak, penghematan biaya telepon dan perlengkapan kantor.

Kata Kunci : Laporan Keuangan, Analisis Rasio, Analisis Perbandingan, Kondisi Keuangan

## KATA PENGANTAR

Puji dan syukur yang sebesar-besarnya kepada Tuhan Yang Maha Esa atas segala berkat dan rahmat-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini, yang berjudul "Evaluasi Atas Kondisi Keuangan PT Roda Vivatex Tbk Tahun 2002-2004". Penulisan skripsi ini disusun untuk memenuhi persyaratan kelulusan guna mencapai gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Bina Nusantara.

Penulis menyadari bahwa dalam proses penulisan skripsi ini banyak ditemukan berbagai kesulitan. Namun dengan kesabaran hati, bimbingan dan dorongan semua pihak akhirnya penulisan skripsi ini dapat selesai. Pada kesempatan ini, perkenankan penulis mengucapkan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Enverny Vem, MSc. selaku Pj. Rektor Universitas Bina Nusantara, yang telah memberikan kesempatan untuk menuntut ilmu di Universitas Bina Nusantara.
2. Bapak Once Kurniawan, S.Kom., MM, selaku Pjs. Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Bina Nusantara.
3. Bapak Misbahul Munir, Ak., MBA, selaku Dosen Pembimbing dan Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Bina Nusantara, yang telah mengorbankan waktu, pikiran, dan perhatiannya. Serta dengan sabar membimbing penulis selama proses penyusunan dan penyelesaian skripsi ini.
4. Ibu Rindang Widuri, S.kom., MM, selaku Sekretaris Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Bina Nusantara.
5. Pimpinan dan seluruh staf Pusat Referensi Pasar Modal (PRPM) PT Bursa Efek Jakarta, yang telah membantu penulis dalam memberikan data-data dan informasi

yang diperlukan sehubungan dengan persiapan, penyusunan dan penyelesaian skripsi ini.

6. Seluruh Bapak dan Ibu Dosen Universitas Bina Nusantara, yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan kepada penulis.
7. Yang tercinta, Papa (Alm), Mama, dan keluarga, yang senantiasa memberikan semangat dan dukungan moral atau material kepada penulis, sehingga penulis dapat menyelesaikan kuliah dan skripsi ini dengan baik dan tepat waktu.
8. Keluarga Besar Bina Nusantara Mandarin Club (BNMC) yang telah memberikan pengalaman dan wawasan serta dukungan dan semangat bagi penulis.
9. Teman-teman F13 pada khususnya dan teman-teman jurusan akuntansi serta rekan-rekan yang tidak dapat penulis sebutkan namanya satu-persatu, yang telah memberikan dukungan moral dan doa dalam penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna, karena keterbatasan waktu dan ilmu pengetahuan serta kemampuan yang penulis miliki. Oleh karena itu penulis sangat mengharapkan segala kritik dan saran yang membangun guna penyempurnaan skripsi ini. Akhir kata, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca termasuk penulis sendiri. Terima kasih.

Jakarta, 15 Juli 2005

Penulis



(Sunartono)

## DAFTAR ISI

Halaman Judul Luar	i
Halaman Judul Dalam	ii
Tanda Persetujuan Skripsi	iii
Halaman Persetujuan Hardcover	iv
Halaman Pernyataan Dewan Penguji	v
Abstrak	vi
Kata Pengantar	viii
Daftar Isi	xi
Daftar Tabel	xii
Daftar Lampiran	1
<b>BAB I : PENDAHULUAN</b>	<b>1</b>
1.1. Latar Belakang Penelitian	1
1.2. Ruang Lingkup Penelitian	2
1.3. Tujuan dan Manfaat Penelitian	2
1.4. Metodologi Penelitian	3
1.5. Sistematika Pembahasan	3
<b>BAB II : LANDASAN TEORI</b>	<b>5</b>
II.1. Pengertian Akuntansi dan Laporan Keuangan	5
II.2. Tujuan dan Manfaat Laporan Keuangan	6
II.3. Sifat dan Keterbatasan Laporan Keuangan	9
II.4. Jenis-jenis Laporan Keuangan	11
II.4.1. Neraca	11

II.4.2.	Laporan Laba Rugi	16
II.4.3.	Laporan Arus Kas	17
II.4.4.	Laporan Perubahan Ekuitas	18
II.5.	Prosedur Analitis Laporan Keuangan	19
II.5.1.	Analisis Perbandingan	22
II.5.2.	Analisis Rasio	22
II.5.2.1.	Rasio Likuiditas	23
II.5.2.2.	Rasio Aktivitas	24
II.5.2.3.	Rasio Solvabilitas	26
II.5.2.4.	Rasio Profitabilitas	27
BAB III	PROSES PENGUMPULAN DATA	29
III.1.	Riwayat dan Profil Perusahaan	29
III.2.	Manajemen Operasional Perusahaan	30
III.2.1.	Produksi Perusahaan	30
III.2.2.	Sumber Daya Manusia	31
III.3.	Struktur Organisasi Perusahaan	32
III.4.	Laporan Keuangan Perusahaan	34
III.5.	Catatan Penting Atas Laporan Keuangan Perusahaan	39
BAB IV	EVALUASI ATAS KONDISI KEUANGAN PT RODA VIVATEX Tbk TAHUN 2002-2004	52
IV.1.	Perhitungan Terhadap Analisis Laporan Keuangan	52
IV.1.1.	Perhitungan Rasio	52
IV.1.2.	Analisis Terhadap Rasio Keuangan	60
IV.2.	Analisis Terhadap Pos Neraca	67

IV.3.	Analisis Terhadap Pos Laporan Laba Rugi	81
BAB V	SIMPULAN dan SARAN	86
V.1.	Simpulan	86
V.2.	Saran	88
	Lampiran-lampiran	
	Daftar Pustaka	
	Surat Keterangan Penelitian	
	Daftar Riwayat Hidup	

## DAFTAR TABEL

Tabel 3.1	Neraca	34
Tabel 3.2	Laporan Laba Rugi	35
Tabel 3.3	Laporan Arus Kas	36
Tabel 3.4	Laporan Perubahan Ekuitas	37
Tabel 3.5	Kas dan Setara Kas	42
Tabel 3.6	Investasi Efek Ekuitas Tersedia Dijual	43
Tabel 3.7	Piutang Usaha	43
Tabel 3.8	Persediaan	44
Tabel 3.9	Aktiva Tetap	45
Tabel 3.10	Hutang Usaha	48
Tabel 3.11	Hutang Lain-lain	48
Tabel 3.12	Perpajakan	48
Tabel 3.13	Pendapatan Bersih	49
Tabel 3.14	Beban Pokok Penjualan dan Beban Langsung	49
Tabel 3.15	Beban Usaha	50
Tabel 4.1	Analisis Rasio Keuangan	59
Tabel 4.2	Analisis Perbandingan Pada Neraca	79
Tabel 4.3	Analisis Perbandingan Pada Laporan Laba Rugi	85

## DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1	Analisis Rasio Keuangan PT Polysindo Eka Perkasa Tbk	L1
Lampiran 2	Analisis Rasio Keuangan PT Panasia Filament Inti Tbk	L2
Lampiran 3	Analisis Rasio Keuangan PT Panasia Indosyntec Tbk	L3
Lampiran 4	Analisis Rasio Keuangan Rata-rata Industri	L4